

府身協



新年のごあいさつ

新年あけましておめでとうございます。みなさま、ご家族お揃い
で輝かしい新年をお迎えのことと

ます。法施行と同時に条例の施行の予定です。実際に差別解消法が施行されても、私たち障害者の理解、そして社会全体の理解が必要です。合理的配慮と言う全く新しい概念で一般社会、事業者への啓発活動が大切になります。

一方、障害者権利条約が批准されて二年目を迎え、国の方は国連

少子高齢化の時代とは言え努力が足りないとお叱りを頂いています。が、その答えが見つかりません。会員のみなさんの英知をいただきながら努力したいと思います。

障害者施策は四月から障害者差別解消法が施行されます。大阪府において「障害者差別の解消の推進に関する条例」(仮称)も二月議会に上程される予定になつてい

お慶び申し上げます。旧年中は公私に亘り大変お世話になりました。心よりお礼申し上げます。

年頭には「今年こそ」と思いつつ、一年が暮れていきます。府身協は例年の如く年間行事をこなし

ていますが、やはり一番の課題は各単位会での会員数の減少です。

発行者
一般財団法人
大阪府身体障害者福祉協会
会長 嵐谷安雄
〒543-0072
大阪市天王寺区生玉前町5-33
大阪府障害者社会参加促進
センター内
TEL 06-6771-3131
FAX 06-6771-3178
<http://fushinkyo.or.jp/>

に障害者施策の状況を報告することになります。同時に障害者団体（ＪＤＦ日本障害者フォーラム）でパラレルレポートが提出されるものと思います。

利用者の負担が発生したことに障害者から不満が続出しました。その後、政権交代となり内容的には殆ど変わらない障害者総合支援法がスタートしました。今年4月1日からは障害者差別解消法が施行されます。みなさんと共に障害者施策に対して日々運動を重ねて来た結果と感謝いたします。まだまだ私たちの身邊には生活のしづらさ、悩みがありますが尚一層努力しようではありませんか。

結びに本年もみなさまの一層のご健勝とご多幸を祈念申し上げます。

第2部は、民謡・歌謡曲の決勝大会。今年は71人が競った8月の予選会を勝ち抜いた21人が出場。思い思いの衣装に身をつつみ、大會場の雰囲気にのまれることなく日頃の練習の成果を力いっぱい披露し、会場から大きな喝采や応援の花束を受けました。

大會宣言

障害者権利条約の批准からはや
1年が経過した今、身体障害者お

会は終了しました。

最後には、恒例のラッキーカード抽選会。会場のあちこちから幸運な人の笑顔につつまれながら大盛り上がりました。

最後には、恒例のラッキーカード抽選会。会場のあちこちから幸運な人の笑顔につつまれながら大

- 大會決議**
- 障害者権利条約の批准からの1年が経過した今、身体障害者お
- 障害者権利条約の内容にふさ

※福祉大会は、共同募金の助成を受けています。

また、文化9年（1812）の「地車被仰渡請印帳」には、当時の祭礼執行にあたり若者が心得違いをし、喧嘩・口論になることがしばしばあり、その結果、祭礼執



右2人目から大野さん、衛藤さん、山本さん

よび関係者が多数集い、大阪府身
体障害者福祉大会を開催すること
ができた。

国においては、障害者権利条約
の批准に向けて国内法整備の一環
として制定された「障害者差別解
消法」の平成28年4月の施行に向
けての、基本方針や体制等の整備
が進められている。

この「障害者差別解消法」の円
滑な施行にあたっては、広く国民
の理解のための普及啓発活動と
もに、社会全体として、差別解消
に向けた具体的取り組みが必要不
可欠である。

このような状況において、われ
われは、障害当事者としての一層
の自覚と責任を持つて、これらに
積極的に関与し、「すべての国民
が障害の有無にかかわらず、等し
く基本的人権を享有するかけがえ
のない個人として尊重される」と
の理念に沿った施策を実現し、障
害者の自立と社会参加を推進する
よう、一致団結して尽力すること
を誓い、ここに宣言します。

枚方市出身の水野ほたるさん。原
色まぶしいあでやかなドレスとさ
わやかな歌声に、華やかなステー
ジとなり会場からの大きな拍手で
盛り上りました。

- 重度障害者（児）のための施設の充実を図るよう要望する。
- 障害者の雇用の確保や就労の場の拡大など、自立支援策の充実を要望する。
- 障害者・高齢者等の移動の円滑化が、ユニバーサルデザインのまちづくりには特に必要である。着実な取組みを要望する。
- 国や地方公共団体の災害対策の代表や障害者相談員の参画とともに、特に要援護者の名簿の共有による、防災減災のネットワーク化を要望する。
- 障害者差別解消法の早期制定を要望する。
- 障害者差別をなくすための条例の早期制定を要望する。
- 障害者差別をなくすための条
例の早期制定を要望する。
- 障害者がどこに住んでいても安心して生活し社会参加ができるよう、基本的人権を尊重し、福祉サービスの地域間格差を是正する措置が講じられるよう要望する。



門真とだんじり

（門真市）

フ
回
四
ク
だ
よ
め

門真市域

の祭礼執行に際して、だんじりが

いつごろか

ら用いられ

てきたかを

示す文献は

残されてい

ませんが、

祭礼にあたりだんじり費用の割賦にかかる記録が残されています。寛政11年（1799）の「三ツ島村祭礼檀尻費用割賦一件につき返答用」によれば、山王権現社（三島神社）祭礼の折に、檀尻宿を勤めた久左衛門が費用の分担を勝手に役所に届けたことによつて、関係者が驚き、慌てて庄屋、年寄にあてて返答書を送つています。この時点では山王権現社祭礼はだんじりが登場し、宿を設けた運営が行われていたことがわかります。

行に際しだんじりの巡行に関しては、役所の許可を仰ぎ、注意事項は皆へ読み聞かせるようになります。とが申し合わされ、だんじり運営は若者たちに委ねられ、現在に伝えられています。

幕末期、門真市域にあって祭礼のだんじりとよばれる「地車」や「太鼓台」が登場するのは、牛頭天皇社（門真神社）、天満宮（堤根神社）、天神社（天神社・月出町）、山王権現社（三島神社）、天神社（産土神社・岸和田）、天満宮（菅原神社）の七カ所でした。各村とも祭礼に用いる地車や太鼓台を入手しようとする背景には、並々ならぬ庶民の要求があり、その費用捻出にはそれ相応の苦労があつた様子が記録に残っています。

参考文献…門真市史



松原市の福祉課の方々並びに各スタッフの力強い協力のおかげで競技に参加された皆様は楽しい一日を過ごす事が出来ました。

午後の競技4種目最後の玉入れに八尾市が優勝して今年の大会は無事終わりました。

トランションとしてマリ・バトンスクールの大坂大会で金賞を得た演技を熱演。激しい動きと高く上がったバトン日頃の努力に感動の拍手がわきました。

午後の競技4種目最後の玉入れに八尾市が優勝して今年の大会は無事終わりました。

トランションとしてマリ・バトンスクールの大坂大会で金賞を得た演技を熱演。激しい動きと高く上がり、紅葉とお城の風景は綺麗でした。

昼食は、ミニ会席料理を美味しく頂き、お腹が一杯になり、世界の有名な建造物が展示されている太陽公園内を歩くのは少しくたびれました。綺麗なお城の風景を目にやきつけ、バスを降りたびお土産も買い、秋の楽しい歩行訓練の一 日を過ごしました。



などと言う冗談の声もあり、紅葉とお城の風景は綺麗でした。

落ちないと約束するならば赦してやろう」といい、雷もそれを誓つたので、蓋を外して逃がしてやりました。それ以来、桑原には雷が落ちないと言われています。

雷がゴロゴロと鳴り出した時に、自分の所に落ちないための呪文であり、転じて恐ろしいことが起きた時に身に降りかかる災難を除けるための呪文である「クワバラ・クワバラ」の語源となっています。

写真は雷が落ちたとされる『戸』です。

また、このお寺は雷除けの事故から、電気関係者の「雷除けの祈願」や「合格祈願（受験に落ちない祈願）」、ご本尊十一面觀音様の功德により「耳」の加持・祈祷もされています。



「和泉の国」民話其の壱

(和泉市)

大和川を渡ると「和泉の国」と古代から呼ばれ、和泉市周辺にもたくさん言い伝えが語り継がれています。そんな中でも、「無量山 西福寺（むりょうざん さいふくじ）」のお話は誰でもが知る民話です。

「昔、桑原町西福寺の境内にあらのお城は白鷺城とも言われるよう、漆喰の壁が美しく平日にもかかわらず、海外からの観光客でぎわい「私みたいに綺麗やわ！」



阪南ブロック

(和泉市)

11月12日（木）晴天にもめぐまれ、リフト付きバスで、平成の大改修された世界遺産の姫路城へ行つてきました。

障害者には天守閣までの見学はむずかしかつたのですが、外観からのお城は白鷺城とも言われるよう、漆喰の壁が美しく平日にもかかわらず、海外からの観光客でぎわい「私みたいに綺麗やわ！」

した。いつもは強気の雷もすっかり困つて、赦してくれるよう頼みました。その場に居合わせた村人たちが、「もう一度とくわばらに落ちないと約束するならば赦してやろう」といい、雷もそれを誓つたので、蓋を外して逃がしてやりました。それ以来、桑原には雷が落ちないと言われています。

雷がゴロゴロと鳴り出した時に、自分の所に落ちないための呪文であり、転じて恐ろしいことが起きた時に身に降りかかる災難を除けるための呪文である「クワバラ・クワバラ」の語源となっています。

写真は雷が落ちたとされる『戸』です。

また、このお寺は雷除けの事故から、電気関係者の「雷除けの祈願」や「合格祈願（受験に落ちない祈願）」、ご本尊十一面觀音様の功德により「耳」の加持・祈祷もされています。

どうぞ和泉市に来られた時に功徳により「耳」の加持・祈祷もされて下さい。

は、西福寺までお越し下さい。

「箕面山七日市」へ来ませんか
(箕面市)



町興しの一環として始めた箕面山七日市は、箕面駅前や瀧道の商店街、瀧安寺、西江寺、箕面商工会議所等が連携して立ち上げた門前市です。

瀧安寺の護摩供に合わせ毎月7日に開催し、参加店は130店舗を超え7日限定のお得な特典や商店街企画の振る舞いが人気を呼んでいます。阪急箕面駅前ステージではこだわり陶器や物産、手作り雑貨や季節の食べ物などここでしか手に入らない一点ものが揃っています。

箕面の瀧道上がつて徒歩1分のお食事処では桂米朝一門の若手漸家による七日市寄席「瀧道亭」も開催しています。

中でも、4月15日、7月7日、11月7日の年3回、「採灯大護摩供(さいとうだいごまく)」が行われ、阪急箕面駅から瀧安寺にかけて山伏大行列が行なわれます。

北摂ブロック

関西一円から集まつた約100人の山伏姿の行者がほら貝を吹きながら練り歩く姿は圧巻です。これは瀧安寺の採灯大護摩の前作法として復活した伝統神事です。瀧安寺は現在パワースポットとして知られ、また、日本の宝くじ発祥の寺です。空海や日蓮、蓮如が修行したという伝承もあります。

現在パワースポットとして知られ、また、日本の宝くじ発祥の寺です。空海や日蓮、蓮如が修行したという伝承もあります。

第1735回近ブロ福祉大会・ 17回相談員研修会開催

主催の福祉大会・相談員研修会が、10月21日、神戸市勤労会館において開催され、府身協から37人が参加しました。

午前の福祉大会は、協議会長のあいさつで開会。神戸市長はじめ来賓から祝辞の後、議事へと進み、前年度決議事項の処理報告の承認、大会宣言、大会決議を採択しました。

午後からの相談員研修会では、厚生労働省の鈴木智敦相談支援専門官による「障害者差別解消法に基づく対応要領・対応指針に係る障害者相談員活動について」と題する講演がありました。

明があり、相談員の今後の活動に有意義な研修会となりました。

グラウンドゴルフ大会

府身協グラウンドゴルフ大会が、10月25日(日)ファインプラザ大阪において開催され、これまで最高の96人が日頃の業を競い合いました。

当日は、時折強い風が吹くこともありましたが秋空のもと、実力をいかんなく發揮することができ、多くの笑顔で秋の一日を楽しく過ごす大会となりました。



右2人目から井原さん、長岡さん、烏野さん

- | | |
|-------------|------------------|
| 結果は次のとおりです。 | 1位 井原得而さん(寝屋川市) |
| | 2位 長岡宏司さん(河内長野市) |
| | 3位 烏野笙子さん(岸和田市) |

府身協からのお知らせ

平成27年度第2回正副会長会議

日 時 平成28年1月9日(土)
場 所 谷町福祉センター

平成28年新年交札会

日 時 平成28年2月4日(木)
場 所 府身協事務室

広報委員会

日 時 平成28年3月4日(金)
場 所 府身協事務室

※第32号の原稿締め切りは、2月19日(金)必着です。

平成27年度第2回評議員会

日 時 平成28年3月29日(火)
場 所 谷町福祉センター

第61回日本身体障害者福祉大会 きょうと大会

日 時 平成28年5月11日(水)
~12日(木)
場 所 京都市
(京都パルスプラザ)

※詳細は、決まり次第単位会にお知らせします。

入賞者の胸には、公益財団法人報知社会福祉事業団からいただいたメダルが、誇らしげに輝いていました。